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                     上 田  勉  

新年、明けましておめでとうございます。皆さんに・日本に、そして世界にとって、

今年こそ好い年になりますように！ 

楢葉町に来て早や 1 年 9 カ月 

楢葉町に来て、早や 1 年 9 カ月が経ちました。楢葉町は、東は太平洋、西は阿武隈山

地に接していて、真中には鮭が遡上する木戸川が流れておます。正に「日本の原風景」

そのものです。楢葉町は、2015 年 9 月 5 日に、福島第二原発事故の避難指示が解除さ

れてから、2 年 3 カ月が経ちます。帰還した住民は、約 25％ぐらいです。 

 今は、仮設の商店街と 2 軒のコンビニしかありません。今年 3 月には、笑みふるタウ

ンに商業施設がオープンします。こめりと地元スーパーが入ります。私は街歩きが好き

ですが、ここでは街を歩くことができません。しかし、私は楢葉町が好きになりました。 

 原発事故から 6 年 9 カ月 

 去年は 3 月 31 日に浪江町、4 月 1 日には富岡町で、避難指示の一部が解除になりま

した。去年は事故から 6 年経って、去年が正に“ふくしまの復興元年”でした。福島県

は、去年４月から、自主避難者への家賃補助を廃止しました。今年３月で、楢葉町の仮

設住宅（多くはいわき市にある）にいる避難者約 1,000 人が退去を求められています。 

 ふくしまの事故は、風化が進みなす。反対に、風評被害は続きます。 

 福島の生業（なりわい）訴訟で、福島地裁は 10 月 10 日、国と東京電力を断罪する

判決をしました。国に責任を認めた判決は、初めてです。四国電力伊方原発 3 号機の差

止訴訟で、広島高裁は 12 月 13 日、2018 年 9 月 30 日まで運転を差止める決定をしま

した。高裁の司法判断は初めてです。 

 私が今一番心配なこと 

①日本経済が破綻する 2018 年度の政府の予算が決まりました。歳入の約 3 割が赤字

国債です。安倍首相は 5 年前に、2020 年度には、プライマリーバランスで、実質的な

歳入と歳出の額を等しくすることを公約しました。しかし、この 5 年間で、財政赤字は    

兆円から 1,100 兆円に増加しました。アベノミクスによって、例え景気が良くなったこ

とを 100％認めたとしても、財政政策は完全に破綻です。もしも会社や家計ならば、も

うとっくに破産です。 

②科学技術＝ものづくりが衰退する 去年は、自動車や化学産業で、多くの不正が発覚

しました。世界一の製品を作って来た、日本の科学技術の衰退は明らかです。10 年前

には、日本からの輸出製品と言えば、自動車と家電でした。しかし、世界は電気自動車

の時代になり、日本の自動車産業は、必死の努力で追いつこうとしています。一方、家

電は、中国や韓国に負けて、日本で生産しているのはパナソニックと三菱電機ぐらいで

す。白物家電の王者だった東芝は、家電から撤退しました。また、ま世界のエネルギー

では、原発と火力発電は衰退して、自然再生エネルギーと脱炭素化の時代になっていま



す。原発と火力発電を輸出しようとしている、時代遅れの国は、日本だけです。 

【日本の原風景がここにある―阿武隈山系と木戸川（楢葉町）】 

 

 

【２人が結ばれることを願ってー天神岬のイルミネーション（楢葉町）】 

  


